

Guía para el taller de la Reciedumbre

- Presentación de los que dirigen el taller, dinámica general y duración.
 - *"El éxito de este taller radica el 95% de vuestra **participación**. Nuestra función será hacer **preguntas** y guiar el debate aportando también algunas luces para finalmente obtener unas **conclusiones** y unas reflexiones de **aplicación**"*
-
- 1- **"Por favor, que cada uno piense para si (no decir en alto) el primer personaje conocido que le venga a la cabeza cuando se habla de "una persona recia"**
 - (pedir en alto dos o tres ejemplos, anotarlos y a continuación preguntar alguna cualidad de estas personas que justifique esa elección)
 - 2- **¿Por qué y para qué pensáis que se comportaban estas personas como "recias"?** (ojo que hacemos dos preguntas a la vez para que quede totalmente diferenciado el "por qué" (causa) del "para qué" (objetivo - fin). ej. Obligación, aparentar, para sobrevivir, por su fortaleza interior, por Amor....) (las respuestas se anotan).
 - 3- Última pregunta relacionada con los personajes... **¿A que ámbitos se puede aplicar la reciedumbre de estas personas?** ¿Al cuerpo, al corazón...? (esta pregunta siempre que en la anterior no haya salido una respuesta relacionada con esta pregunta)
 - Acudimos a un diccionario para algunos sinónimos y antónimos:
 - Sinónimos: duro, fuerte, desagradable, firme, riguroso
 - Antónimos: Endeble, liviano, inconstante

Pero el diccionario se queda en una lista de palabras....

- 4- **¿Qué entendemos como recio, desde el punto de vista Schoenstattiano, desde un punto de vista "orgánico"?**
 - (guiar a través de los textos de "apéndice" del pensamiento mecanicista; de los tres niveles de norma, libertad interior y Amor)

Un ejemplo del P.K., ya conocido por muchos, pero no deja de ser siempre renovador (lectura del pasaje de la cárcel).

¿Qué os dice/incita este texto?

Dos citas interesantes:

- A) La reciedumbre es una de las virtudes humanas que debe poseer el hombre para ser maduro, íntegro y responsable, y que aspire a la santidad.
- B) Podríamos definirla como la virtud que lleva a abrirse paso hacia el bien, luchando enérgicamente por superar las dificultades que aparecen en el camino con voluntad, dureza, señorío y dominio del propio yo

¿Creemos que esta actitud la tenemos que cultivar en nuestras circunstancias de España en el siglo XXI ? ¿por qué?

Algunas de las conclusiones que hemos comentado en este taller son.... (comentarlas relacionadas con las que tenemos escritas. Si tenemos tiempo que las saquen ellos, sino las decimos nosotros)

Retos de aplicación:

¿Cómo puedo autoeducarme en la reciedumbre?

¿Cómo puedo desde mi labor de Jefe/dirigente guiar hacia la reciedumbre?

Anexo:

CONCLUSIONES:

-Que de forma natural salgan a la luz las ideas-fuerza sobre el concepto de Reciedumbre y su sentido que nos interesa destacar

-Resumirlas en un cuadro

- La Reciedumbre no es un fin es sí misma.
- Hay que llegar a la Reciedumbre por Amor.
- La Reciedumbre es un medio para poder realizar el Ideal para el que fui creado (Ideal Personal).
- La Reciedumbre no se improvisa; se entrena. ([a caminar se aprende caminando; a amar, amando](#))
- La Reciedumbre no es para ser aplicada frente a las personas; sino para afrontar las adversidades humanas.
- La Mater .."fuerte y digna"; modelo de Reciedumbre.

Ejemplos de respuestas para las dos últimas preguntas:

Los medios ascéticos (El horario espiritual, el propósito particular, el ideal personal), el capital de gracias, el cuaderno personal, la confesión, conocer nuestro temperamento, personalidad,... el deporte... ponerte un reto y trabajar por él...

Algunos apuntes generales sin ordenar, como anotaciones para apuntar y generar riqueza en la conversación que los demás no han podido preparar, que sean "catapultas" de nuevos caminos de conversación, que a la vez liguen las tres palabras de "recios, libres y sobrenaturales"

Tres niveles:

- 1- La norma porque hay que acatarla, porque soy de procedimientos, de lo que hay que cumplirlo. Este nivel es muy superficial pero puede ser también un medio que, mal entendido, hace a la persona sentir bien, acallar una conciencia quizá "escrupulosa", hace pensar que la santidad está ahí.... (no como porque la iglesia dice que hay que ayudar....)
- 2- La libertad interior: digo sí a una situación concreta que no es fácil de sobrellevar. Es un nivel que puede ser sumatorio al anterior, hago algo porque es la norma, además internamente consigo que hacerlo me haga crecer en libertad. Por ej. Cuando vivo una enfermedad, cuando vivo una situación donde no puedo elegir vivirla... y consigo decir "sí".
- 3- El sí es un sí que además de libre conlleva un Amor con mayúscula que trasciende lo racional, una Amor generoso que arrastra hacia el Amor de Dios, que es la meta final. Pero en el camino, en los momentos donde la reciedumbre aflora, se consigue ya una satisfacción por el hecho de ofrecerlo por Amor, como capital de Gracias.

«...la más alta libertad consiste en la total entrega del corazón al plan divino, en saber hacerse enteramente libre para seguir lo que Dios pide por más arriesgado que eso pueda ser».

«Era un hombre extraordinariamente recio. Jamás se le oyó decir: estoy cansado, tengo sueño, tengo hambre, me siento mal, me duele esto o lo otro. Era de una reciedumbre total y callaba su cansancio, su hambre, sus enfermedades. Contó de su crisis espiritual a círculos íntimos de la Familia porque pensó que así hacía un servicio a la Familia, pero mantuvo silencio completo de todo cuanto se relacionó con su crisis física».

Sobre el P. Kentenich (Pauta para reuniones. Esquema de Universitarios de Schoenstatt de Campanario).

RECIEDUMBRE es un concepto difícil de valorar y centrar.

“Sed perfectos, como vuestro Padre celestial es perfecto” (Mt. 5,48).

-Con frecuencia despierta rechazo. Se liga a experiencias, valores o situaciones que no se comparten. Se asocia a ideologías o pedagogías que parecen superadas.

-Otras veces se idealiza. Se considera un fin en sí misma.

Nos gustaría ver la **reciedumbre a la luz** de nuestro concepto **schoenstattiano de lo Orgánico**.

La reciedumbre malentendida es mecanicista. Sería una pieza suelta de justificación difícil. (P.ej. pensar que para ser recio tengo que bloquear la ternura. Que nos lleve a despreciar el mundo y las cosas creadas "para alegría de los hombres" (Eclesiastés).)

La disciplina no se refiere sólo a la reordenación de lo puramente pasional, se refiere también a los desórdenes de la afectividad. Es necesario purificar los sentimientos y ordenar los afectos.